

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: **Dampak Invasi Mongol ke Kota Baghdad Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M.** sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) yang diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasaduddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, Desember 2020

Neneng Fadilah Musyarofah
NIM. 143500470

ABSTRAK

Nama: **Neneng Fadilah Musyarofah**, Nim : **143500470**, Judul Skripsi : **Dampak Invasi Mongol ke Kota Baghdad Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M**, Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sulthan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2021 M/1442 H.

Sejarah umat Islam pada abad pertengahan pernah mempersembahkan pada dunia suatu kemajuan peradaban yang cukup tinggi. Dalam periode pertama Dinasti Abbasiyah mencapai masa keemasannya. Keadaan ini sangat berbeda dengan periode sesudahnya. Sebelum terjadi serangan Mongol yang dikomandai Hulagu Khan, Daulah Abbasiyah di Baghdad sudah memperlihatkan kemunduran dan kemerosotan. Menjelang serbuan pasukan Mongol, Daulah Abbasiyah semakin lemah dan tidak berdaya dan pada akhirnya tentara Mongol berhasil menginvasi Baghdad dan menghancurkan peradaban islam pada tahun 1258 M.

Berdasarkan latar belakang di atas, Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana Kondisi Kota Baghdad Sebelum Invasi Mongol? (2) Bagaimana Invasi Mongol Terhadap Dinasti Abbasiyah di Kota Baghdad? (3) Bagaimana Dampak Invasi Mongol Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M?.

Tujuan dari penelitian ini adalah: (1) Untuk Mengetahui Kondisi Kota Baghdad Sebeleum Invasi Mongol. (2) Untuk Mengetahui Invasi Mongol Terhadap Dinasti Abbasiyah. (3) Untuk Mengetahui Dampak Invasi Mongol Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian sejarah, yaitu: *Heuristik* (pengumpulan sumber), *Verifikasi* (kritik sumber), *Interpretasi* (penafsiran sumber) dan *Historiografi* (penulisan sejarah).

Berdasarkan penelitian dapat disimpulkan bahwa pada tahun 1258 M merupakan masa kemunduran peradaban Islam dengan dimulainya invasi Mongol ke kota Baghdad. yang dipimpin Hulagu Khan untuk menyerang kekhalfahan Abbasiyah. Pasukan Mongol mengepung Baghdad dengan melakukan pengrusakan di sekitar benteng kota. Dengan jatuhnya Baghdad ke tangan bangsa Mongol bukan saja mengakhiri Dinasti Abbasiyah, tetapi juga merupakan kemunduran politik dan peradaban Islam, karena Baghdad sebagai pusat kebudayaan dan peradaban Islam yang kaya dengan ilmu pengetahuan itu ikut pula lenyap dibumihanguskan oleh pasukan Mongol. Dengan serangan tentara Mongol inilah yang secara langsung

menyebabkan hancurnya kekhalifahan Dinasti Abbasiya pada tahun 1258 M.



FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : Ujian Skripsi

Kepada Yth
Dekan Fakultas
Ushuluddin dan Adab
UIN SMH Banten
Di
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Neneng Fadilah Musyarofah**, NIM: **143500470**, Judul Skripsi: ***Dampak Invasi Mongol Ke Kota Baghdad Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M.*** layak untuk diajukan dalam ujian munaqasyah pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan. Demikian, atas perhatian Bapak, kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 8 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si

NIP.19720317 199803 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

**DAMPAK INVASI MONGOL KE KOTA
BAGHDAD TERHADAP RUNTUHNYA
KEKUASAAN DINASTI ABBASIYAH
TAHUN 1258 M**

Oleh :

NENENG FADILAH MUSYAROFAH

NIM : 143500470

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S.Ag, M.Si

NIP.19720317 199803 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufradi M. Lc. M.Ag
NIP.19610209 199403 1 001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Neneng Fadilah Musyarofah**, NIM: **143500470**, judul Skripsi: ***Dampak Invasi Mongol Ke Kota Baghdad Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M***, telah diajukan dalam sidang Munaqosyah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, pada 8 Februari 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora (S.Hum) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 8 Februari 2021

Sidang Munaqosyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Ahmad Sugiri, M.Ag
NIP. 19571212 198803 1 005

Dr. Ahmad Maftuh Sujana, M.Ag
NIP. 19720504 200501 1 004

Anggota

Penguji I

Penguji II

Dr. Muhamad Shoheh, S.Ag., M.A.

NIP. 1971010121 199903 1 002

Siti Fauziah, M.Ag

NIP : 19740821 200501 2 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S. Ag., M.Si.

NIP. 19720317 199803 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

PERSEMBAHAN

Ku persembahkan karya sederhana ini untuk kedua orang tuaku Ibunda dan Ayahanda tercinta. Sebagai tanda bakti hormat dan rasa terima kasih yang tiada terhingga, kupersembahkan karya kecil ini kepada Ibu Hj. Suhairiyah dan Bapak H. Muhammad Rusman yang selalu memberikan dukungan moril maupun materil, yang selalu memanjatkan do'a cinta kasih untuk putrimu ini yang tidak mungkin dapat kubalas dengan selebar kertas persembahan ini. Semoga ini menjadi langkah awal putrimu ini untuk membuat Ibu dan Bapak bahagia.

Skripsi ini juga ku persembahkan untuk adikku Muhammad Yusuf Hasan dan keluarga besar H. Syahril (alm) Hj. Muhimah.

*Terimakasih atas dukungan dan do'a yang telah kalian berikan.
Semoga selalu mendapatkan cinta kasih dan keberkahan dari
Allah SWT.*

MOTTO

*“Konsistensi merupakan kunci eksistensi sebuah
peradaban, jika Tuhan memberengus
peradaban, mereka akan diuji dengan seberapa
jauh konsisten dan komitmen memegang nilai
dan moralitas”*

(Ibnu Khaldun)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Neneng Fadilah Musyarofah dilahirkan di Tangerang pada tanggal 11 Desember 1997, bertempat di Cipondoh kota Tangerang. Penulis merupakan anak pertama dari dua bersaudara dari pasangan Ibu Hj. Suhairiyah dan Bapak H. Muhammad Rusman.

Penulis menyelesaikan pendidikan yang ditempuh berawal dari TK Merpati kemudian melanjutkan Sekolah Dasar di SD Merpati, Pendidikan Menengah Pertama di selesaikan di SMP Al-Wasatiyah Tangerang Banten. Kemudian penulis melanjutkan Pendidikan Menengah Atas di SMA Al-Wasatiyah Tangerang

Banten. Selanjutnya penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negri “Sultan Maulana Hasanuddin Banten” Fakultas Ushuluddin dan Adab jurusan Sejarah Peradaban Islam Program Strata I.

Selama menjadi mahasiswa di UIN Sultan Maulana Hasanudin Banten, penulis pernah mengikuti kegiatan kemahasiswaan yaitu Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Sejarah Peradaban Islam (SPI). Dan organisasi internal yang penulis ikuti yaitu Pusat Riset Mahasiswa (PRIMA).

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan Karuni-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir perkuliahan ini yaitu skripsi sebagai syarat untuk mendapat gelar sarjana pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam. Shalawat seiring salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda kita tokoh sejarah yang berpengaruh dalam sejarah Islam, yakni Nabi Muhammad SAW. Karena jasanya kita menjadi masyarakat yang beradab dan berilmu pengetahuan. Tidak lupa kepada keluarganya, para sahabatnya dan para pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan kekuasaan Allah SWT serta dukungan, usaha, do'a Alhamdulillah penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: ***Dampak Invasi Mongol ke Kota Baghdad Terhadap Runtuhnya Kekuasaan Dinasti Abbasiyah Tahun 1258 M.***

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kesalahan, dan sangat jauh mendekati kesempurnaan penulisan, namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca skripsi sebagai bahan barometer pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan sejarah.

Skripsi ini kemungkinan tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, oleh karenanya penulis hanya dapat mengucapkan terima kasih dari hati yang terdalam dan penghormatan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., sebagai Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag., sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S.Ag., M.Hum., selaku Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten sekaligus pembimbing II, yang telah membimbing dan memberikan arahan kepada penulis dalam perbaikan skripsi ini.
4. Ibu Siti Fauziah, S.Ag., M.Ag., sebagai Sekertaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
5. Bapak Zenal Abidin, S.Ag., M.Si., sebagai pembimbing I yang telah memberikan nasehat serta bimbingan sehingga penulis diarahkan dan diberikan saran-saran selama proses penyusunan skripsi.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta Civitas Akademik UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

7. Kedua Orang tuaku tercinta, Ibu Hj. Suhairiyah dan Bapak H. Muhammad Rusman, serta Adikku Muhammad Yusuf Hasan yang selalu memberikan cinta, kasih sayang, serta mendoakan dan selalu memberi dukungan baik secara moril maupun materil.
8. Keluarga besar H. Syahril (alm) dan Hj. Muhimah yang selalu mendoakan, memberi semangat dan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan studi ini.
9. Seluruh rekan mahasiswa seperjuangan yang selalu membantu, saling menyemangati dan memberikan motivasi dalam penyusunan skripsi ini. Khususnya teman-teman Jurusan Sejarah Peradaban Islam SPI A/B yang telah bersama-sama berjuang menempuh studi bersama penulis.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, masih jauh dari kata sempurna. Namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat. hanya kepada Allah penulis berdoa semoga jasa dan amal baik yang telah bapak, ibu dan saudara/i berikan kepada penulis menjadi amal ibadah dan mendapatkan imbalan yang setimpal disisi Allah SWT, Amin.

Serang, 08 Februari 2021

Penulis

Neneng Fadilah Musyarofah

NIM : 143500470

DAFTAR ISI

HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR PENGUSULAN MUNAQASYAH	iii
HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI	iv
HALAMAN PENGESAHAN	v
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
HALAMAN MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii

BAB I : PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah.....	10
C. Tujuan Penelitian.....	10
D. Tinjauan Pustaka	11
E. Kerangka Pemikiran.....	13
F. Metode Penelitian.....	18
G. Sistematika penulisan.....	23

BAB II : KONDISI KOTA BAGHDAD SEBELUM INVASI BANGSA MONGOL

A. Kondisi Politik.....	25
B. Kondisi Ekonomi.....	37
C. Pendidikan dan Ilmu Pengetahuan	41

**BAB III : INVASI MONGOL TERHADAP DINASTI
ABBASIYAH DI KOTA BAGHDAD**

- A. Latar Belakang Invasi Mongol49
- B. Faktor-Faktor Terjadinya Invasi.....64
- C. Invasi Bangsa Mongol Terhadap Kota Baghdad.....72

**BAB IV : DAMPAK INVASI MONGOL TERHADAP
RUNTUHNYA KEKUASAAN DINASTI ASBBASIYAH
TAHUN 1258 M**

- A. Dampak Politik.....87
- B. Dampak Ekonomi.....91
- C. Dampak Pendidikan dan Ilmu Pengetahuan.....95

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan.....103
- B. Saran.....107

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN